

maron y secuestraron. El cabo que mandaba el peloton resultó herido en la cara por la munición de un trabuco ó escopeta.

Los contrabandistas hicieron andar durante toda la noche a los carabineros secuestrados, que, según parece, no dejaron de oír el paso de carabineros, por más que no les fué posible apreciar la importancia del contrabando.

A la mañana siguiente, cuando ya los contrabandistas tenían hecho su negocio, fueron puestas en libertad los carabineros, a los que fueron devueltas las armas.

Jai-Alai

Pasado para esta tarde, a las tres menos cuarto, entre Eustaquio Brau y Salsamendi contra Ali y Sarasia; a sacar todos de siete cuadros. Paseos, 2,50 pesetas; sillas, 2.

Siniestro marítimo

El lunes naufragó en el punto llamado el Alicante, inmediato a las playas de la colonia de San Pedro Alcántara, desmarcación marítima de Marbella, la barca pescadora denominada *El Torres*, que tripulaba trece hombres.

Desde la mencionada playa pudo advertirse el triste suceso y salieron en socorro de los naufragos una lancha con varios guardias civiles al mando de un teniente, y una falúa de carabineros con otro teniente y varios números del cuerpo. Después salió otra lancha de auxilio, habiendo realizado todos verdaderos actos de heroísmo, que fueron recompensados con la salvación de cuatro de los naufragos y la del bote. Los otros nueve tripulantes perdieron la vida, habiendo arrojado ya el mar los cadáveres de dos de los mismos.

Los marineros muertos eran todos vecinos de Fuengirola.

En Málaga se han abierto suscripciones para socorrer a las familias de las víctimas.

El desdichado obrero Pedro Laplace, que en la mañana de anteayer fué aplastado por una máquina del trabajo en el puerto de Pasajes, falleció a las tres de la tarde del mismo.

Dos muchachos, llamados Mariano Arriaga y Francisco Chasco, sustrajeron ayer tarde cuatro panderetas en el comercio del Sr. Bolla, en el Boulevard.

Los cacos fueron detenidos más tarde y puestos a disposición del Juzgado.

Tres de las panderetas robadas fueron vendidas a una tienda de la calle de Urbietá.

El partido jugado ayer en Jai-Alai entre Sarasia y Almandoz contra Isidro Brau y Otegui, resultó muy competido, ganando los primeros, que llevaban el color encarnado. Los azules hicieron 48 tantos.

Por blasfemo fué puesto a disposición del gobernador civil, ayer mañana, un carretillero en la estación del Norte.

D. Lucio Carrese ha presentado una solicitud de registro de 12 pertenencias de ocres y otras tierras para pinturas, de la mina titulada Navarra, sita en término de Oñate.

Durante todo el día de ayer, desde por la mañana, se vió invadida la plaza de la Constitución de inmenso gentío que recorría los puestos instalados en ella para adquirir juguetes y otras mil chucherías que regalar a los niños con motivo de Navidad.

El baile que celebró ayer noche La Fraternal fué el más lucido de los que lleva dados en la presente temporada. Desde las ocho comenzó la animación en aquellos salones, y a media noche quedaban bailando todavía algunas parejas. El próximo domingo se repetirá la fiesta.

Dice *La Publicista*, de Barcelona, que se han puesto en circulación sobres para la correspondencia pública, al dorso de los cuales está impreso el art. 375 del Código penal, que expresa la penalidad en que incurre el empleado de Correos que sustraiga la correspondencia privada. ¡Ni aunque acompañase a cada carta un guardia civil!

Ha fallecido en Oviedo el notable escritor y periodista Tomás Tuero, redactor de *El Liberal*. Le sentimos de todo corazón.

¿Bombas ó contrapesos?

El corresponsal gaditano de un colega de la corte le telegrafía en los términos que copiamos, quedándonos en la duda de si habrán sido unos inofensivos contrapesos los aparatos que tanta alarma han causado, o si la nueva versión es una broma propia de la localidad.

Dice así el corresponsal: «He averiguado quién fué el industrial que compró las bombas que luego fueron encontradas por la policía en las madroñas.

Este industrial, apellidado Gianova, que es hombre respetable, me ha dicho delante de varias personas:

«Compré a un baratillo gran cantidad de hierro viejo para fundirlo. Entre él venían diecisiete que yo creo son contrapesos, pero que ahora les llaman bombas. Cogí tres de ellos, los partí a martillazos, y después los puse al fuego para fundirlos. Si hubieran tenido dinamita habría volado mi casa.

Aquel hierro viejo no me convenía, añadió el Sr. Gianova, y lo devolví al baratillo.

Después he sabido por los periódicos que aquellos contrapesos se han encontrado en las madroñas, y que son bombas llenas de dinamita y con su mecha correspondiente.

Puedo asegurar a V. que cuando vinieron a mi poder no tenían mecha ni dinamita, porque, como ya he dicho, tres de ellas las martillé y puse al fuego.»

Como el Sr. Gianova es una persona seria, no dudo de la verdad de sus manifestaciones.»

De *La República*, de Bilbao: «El sábado último un práctico de Santurce que salió en un vapor hasta la barra, se olvidó llevar el bote que siempre llevan los prácticos para el regreso.

Cuando llegó la hora de éste, preguntó a un individuo que estaba por allí con una lancha, cuánto le llevaría por conducirlo a tierra, y como le contestara que 50 reales, el práctico no quiso que abusaran de él, y sin andarse en rodeos, se arrojó al agua y salió a nado a tierra sin la menor novedad.

El sistema no puede ser más barato.»

El duque de Veragua irá a la inauguración de la Exposición de Chicago si el estado de su salud lo permite, y solo en su ausencia irá como jefe de la familia el marqués de Barboles.

Se ha presentado al ministro de Marina los planos del modelo de la nao *Victoria*, en la que Magallanes dió la vuelta al mundo. Dicho modelo se construirá en breve para que figure entre los objetos que Marina mandará a la Exposición de Chicago.

Ha fallecido en Oporto el célebre clown Tony Grice.

La guardia civil ha sostenido en la provincia de Cádiz nutrido tiroteo con un numeroso grupo de contrabandistas, a quienes les recogió varios fardos.

Créese que serán los mismos que secuestraron a los carabineros de Torre Blanca.

Dice un colega de Santander que el domingo, poco después de las seis de la tarde salieron de un baile algunos jóvenes de uno y otro sexo y se dirigieron a un establecimiento inmediato, situado en Cañadio.

Momentos después de entrar, Antonio García, de 21 años de edad, soltero, dorador, natural de San Sebastián y domiciliado en la calle de Magallanes, hubo de permitirse alguna broma con una joven tan celosa de su pudor, que apenas intentó el Antonio poner la mano sobre la niña en tono de broma, tomó ella un cuchillo que se hallaba allí a la mano, y le causó una herida incisa en la parte lateral derecha del cuello de la que fué curado en la casa de socorro.

Puerto de Pasajes

Buques entrados ayer: Vapor *Franco*, de Rouen, con carga general y pipas vacías.

Balandra *Maria Luisa*, de Lequeitio, con conservas.

Salidos: Vapor *Bernadotte*, para Burdeos, con vino. Id. *Sunniva*, para Rouen, con vino. Id. *Tofwood*, para Bilbao, en lastre. Id. *Chimbo*, para Bayona, en id. Balandra *Maria Luisa*, para Lequeitio, en id.

TELEGRAMAS

MADRID 21, 8-50 noche.

Neurología

A la una de la tarde ha fallecido el general Prendergast.

Este fallecimiento produce una vacante de teniente general, de la presidencia del Consejo de Guerra y Marina y de senador vitalicio.

Nombramientos

Han sido nombrados, vocal del Consejo de Guerra y Marina el general Loresecha, y de la Junta consultiva de Guerra el general Sanchiz.

Romero Robledo

El Sr. Romero ha marchado a los baños de la Toja.

Marina

Parece que ha quedado resuelto el arreglo del estado mayor de los departamentos marítimos, refundiendo las mayorías generales y las secretarías.

Ha sido promovido al empleo de contraalmirante el Sr. Mendez Casariego.

La alcaldía de San Sebastian

El *Heraldo* dice que el Gobierno accederá a la petición del Ayuntamiento de San Sebastian para nombrar directamente alcalde.

Nombramientos

Están acordados los nombramientos de consejeros de Estado a favor de los señores Nuñez de Arce, Balart, Merelles, Correa, Acha, Riaño, Nieto y Gomez Marin.

MADRID 21, 9-10 noche.

El cólera

La *Gaceta* ha publicado una real orden declarando sucias las procedencias de Hamburgo.

Presupuestos

El ministro de Hacienda, Sr. Gamazo, ha transmitido una real orden a los demás ministros, recomendándoles la pronta confección de los presupuestos.

Honores militares

El Gobierno ha acordado que se tribute honores de capitán general al cadáver del Sr. Prendergast.

MADRID 21, 10 noche.

Consejo de ministros

En el consejo de ministros celebrado hoy, el de Estado, marqués de la Vega de Armijo, dió cuenta de la notificación del tratado hispano-suizo.

Se tomó los siguientes acuerdos: que un buque español lleve a los Estados Unidos la estatua de Colon, obra del Sr. Suñol; que los centros directivos no comuniquen entre sí sino por conducto de los respectivos ministerios; que estén terminados los presupuestos generales para el 15 de Febrero.

Se cambió impresiones acerca de las fechas en que se harán la disolución y la convocatoria de las Cortes.

Se convino pedir datos a los gobernadores acerca de los concejales suspensos, no obstante haber transcurrido los plazos legales.

El ministro de Ultramar, Sr. Maura, dió cuenta de los decretos prorogando el presupuesto de Filipinas hasta el 1.º de Julio y aboliendo el impuesto de cabotaje.

Se trató también de otros asuntos de menor interés.

COTIZACION DE LA BOLSA

	DIA 20	DIA 21
4.º interior.....	70-90	70-60
4.º exterior.....	75-30	75-10
Deuda amortizable.....	78-65	78-55
Billetes hipots. Cuba 1886.	107-55	107-50
Id. id. id. 1890.	98-65	98-50
Banco de España.....	379-00	000-00
Compañía de tabacos.....	139-00	137-00

CAMBIOS

Londres, 29-28 por libra. París, 16-40 por 100.

!!! PARA EL INVIERNO !!!

En la calle del Puerto, esquina a la Plaza de la Constitución, acaba de recibirse un grande y variado surtido de estambres.

Hay lana de pelo de cabra, rizada, última novedad, para labores de crochet y tapicería, de la importante fábrica de los Sres. Blazy hermanos, de París.

5 DUROS

cama, jergon y almohada.

Avenida, 14, esquina a Idiaquez

Surtido de camas, jergones de muelle, muebles, etc., a precios de fábrica, al contado y a plazos, desde una peseta semanal.

AVENIDA, 14

LA GRAN BRETAÑA

REPRESENTACIONES DE LA GRAN BRETAÑA

FUNERARIA

DE LA VIUDA DE MONTES LA SOLEDAD

8, OQUENDO, 8,

Servicio permanente.—Teléfono 198

Primera y única casa que tiene representación de los féretros metálicos, hierro galvanizado, acero emplomado, zinc, etc. Especialidad en las de madera de todas clases y formas. Venta de adorno para ataúdes de madera por mayor y menor. Nuevas y soberbias andas fúnebres para conducciones. Envío a provincias y venta a empresarios a precios de fábrica.



AGENCIA DE VAPORES-CORREOS Y VAPORES RAPIDOS

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos al de Montevideo y Buenos-Aires y a todos los puertos de América, a precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de D. Antonio Irazu, de Buenos-Aires.

CASA DE BANCA

J. Salcedo hijo y Compañía

Bayona, (Francia), Cinco Cantones. Madrid, 4, calle de Atocha.

Compra de oro español y extranjero, a muy buenos premios.

Compra y venta de títulos y papeles de Estado de todas clases.

Pago de cupones. Informes sobre valores cotizados en las Bolsas de Madrid, Londres y París.

Mensajerías Marítimas Francesas

EL DIA 29 de Diciembre actual saldrá del puerto de Pasajes el paquete

ORTEGAL

Tomará carga y pasajeros para Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santo Fé.

Para pasajeros dirigirse a D. Francisco Sarasola, de Tolosa, y para carga a los Sres. Cámara y Erquicia, de esta y Pasajes.

YA LLEGARON

los legítimos y ricos trrones de Alicante y Jijona, yema, nieve, mazapanes con frutas, piñones y peladillas de Alcoy.

De venta en el almacén de calzado de Cristóbal Grangel, plaza de Guipúzcoa, número 8.



ALFOMBRAS

Siguen vendiéndose toda clase de alfombras sin recargo de nuevos aranceles y cambio, hasta 31 de Diciembre en los almacenes de

LA PERLA VASCONGADA

Hernani 2 y Andia 4, 9 y 11

SASTRERÍA

de LA PERLA VASCONGADA

Las mejoras establecidas en esta sección permiten en lo sucesivo confeccionar trajes al alcance de todas las posiciones.

Hernani 2 y Andia 4, 9 y 11

INDUSTRIA NACIONAL

El Anís del Mono es sin duda uno de los pocos productos españoles al que no puede aplicarse el refrán de *nadie es profeta en su patria*, pues sus excelentes cualidades le han conquistado justo renombre universal, figurando dignamente entre los más selectos licores que se fabrican en el extranjero.

Se recomienda su uso en las próximas Pascuas como un poderoso auxiliar de una buena digestión.

Evitense cuidadosamente las falsificaciones examinando el corcho, cápsula y etiqueta, en las cuales está impreso el nombre de sus únicos fabricantes, José Bosh y Hermano.—Badalona.

De venta en los principales establecimientos de esta capital.

Su representante Enrique F. Moreda.—Pozo, 14.

CAMBIO DE MONEDAS

COMPRA Y VENTA DE VALORES

ORDENES DE BOLSA

ANTONIO LANDABEREA

Calle de Hernani, 11

ULTRAMARINOS

DE

ABALIA Y SAGASTUME

BOULEVARD, 12

esquina a la calle de Narrica

Mazapanes de Toledo, trrones de Gijona, peladillas de Alcoy y dulces de Vitoria.

Vinos generosos, licores del reino y extranjeros.

Ciruelas pasas francesas a 1,50 pesetas el kilo, clase superior.

PLAN DE SEÑAS

DE LA

ATALAYA DE SAN SEBASTIAN

y matriculas de los buques mercantes de las diferentes provincias marítimas españolas.

De venta en la Administración de este periódico, al precio de 25 céntimos de peseta.

PANADERIA MECÁNICA

La Minerva

DE JOSÉ ERQUICIA

2-SUBIDA AL CASTILLO-2

Sereciben encargos para entregar pan a domicilio.

DINERO

a clases pasivas, sin fiador. Elcano, número 3, 2.º, derecha.—Horas: de 3 a 6 tarde.



Unico representante en Guipúzcoa, D. Enrique Parabere, hijo.—San Sebastian.

Imprenta de LA LIBERTAD.